



De fiesta con Jesús

El relato bíblico: Juan 2: 1-11.

Historias reales edificantes

Texto clave

«Esto que hizo Jesús en Caná de Galilea fue la primera señal milagrosa con la cual mostró su gloria; y sus discípulos creyeron en él».

(Juan 2: 11)

Más luz

«Jesús no empezó su ministerio haciendo alguna gran obra delante del Sanedrín de Jerusalén. Su poder se manifestó en una reunión familiar, celebrada en una pequeña aldea de Galilea, para aumentar el placer de una fiesta de bodas. Así demostró su compañerismo con los hombres y su deseo de contribuir a su felicidad. En el desierto de la tentación, él mismo había bebido la copa de la desgracia; y de allí salió para dar a los hombres la copa de la bendición, de su bendición que había de santificar las relaciones de la vida humana» (*El Deseado de todas las gentes*, cap. 15, p. 123).

Plan de lectura para esta semana

El Deseado de todas las gentes, capítulo 15.

Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El Gran Conflicto*.

¿Qué opinas?

Si Jesús apareciera en una fiesta en la que estoy con mis amigos:

- | | |
|--------------------------------------------------------------|----------------------------------------------------------------|
| _____ Lo invitaría a pasar a divertirse con nosotros. | _____ Comenzaría a esconder cosas que sé que no le agradarían. |
| _____ Le pediría que hiciera un milagro. | _____ Me iría rápidamente. |
| _____ Interrumpiría la fiesta para tener un estudio bíblico. | _____ Le pediría que se fuera. |

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

¿Lo sabías?

En las bodas judías, la novia lleva un velo que le cubre el rostro. El novio levanta este velo para asegurarse de que realmente es su novia. La novia suele dar siete vueltas alrededor del novio para demostrar que él es el tema central de sus pensamientos. No sabemos cuántas de estas costumbres provienen de los tiempos bíblicos, así que no tenemos seguridad de cómo fue la boda a la que Jesús asistió en Caná con su madre y sus discípulos. Lo que sí sabemos es que fue una ocasión de festejo y gozo que posiblemente duró más de un día.

«Al tercer día hubo una boda en Caná, un pueblo de Galilea. La madre de Jesús estaba allí, y Jesús y sus discípulos fueron también invitados a la boda. Se acabó el vino, y la madre de Jesús le dijo: “Ya no tienen vino”.

» Jesús le contestó: “Mujer, ¿por qué me dices esto? Mi hora no ha llegado todavía”.

» Ella dijo a los que estaban sirviendo: “Hagan todo lo que él les diga”. Había allí seis tinajas de piedra, para el agua que usan los judíos en sus ceremonias de purificación. En cada tinaja cabían de cincuenta a setenta litros de agua.

» Jesús dijo a los sirvientes: “Llenen de agua estas tinajas”. Las llenaron hasta arriba.

» Y Jesús les dijo: “Ahora saquen un poco y llévenselo al encargado de la fiesta”.

» Así lo hicieron. El encargado de la fiesta probó el agua convertida en vino, sin saber de dónde había salido; solo los sirvientes lo sabían, pues ellos habían sacado el agua. Así que el encargado llamó al novio y le dijo: “Todo el mundo sirve primero el mejor vino, y cuando los invitados ya han bebido bastante, entonces se sirve el vino corriente. Pero tú has guardado el mejor vino hasta ahora”.

» Esto que hizo Jesús en Caná de Galilea fue la primera señal milagrosa con la cual mostró su gloria; y sus discípulos creyeron en él» (Juan 2: 1-11).

EXPLICA LA HISTORIA

¿Por qué crees que Jesús decidió hacer su primer milagro en una boda?

Jesús le dijo a María: «Mi hora no ha llegado todavía». ¿Qué quiso decir con esto? ¿Por qué crees que de todos modos realizó el milagro?

¿Por qué crees que María les dijo a los sirvientes que hicieran todo lo que Jesús les indicara, a pesar de que Jesús había dicho que no se inmiscuiría en el asunto? ¿Qué sugiere esto con respecto a la relación entre María y Jesús?

La Biblia no registra la respuesta de Jesús al encargado de la fiesta. ¿Qué supones que Jesús pudo haber dicho?

¿De qué manera revela este milagro la gloria de Jesús?

Puntos de impacto

«Porque vino Juan, que ni come ni bebe, y dicen que tiene un demonio. Luego ha venido el Hijo del hombre, que come y bebe, y dicen que es glotón y bebedor, amigo de gente de mala fama y de los que cobran impuestos para Roma. Pero la sabiduría de Dios se demuestra por sus resultados» (**Mateo 11: 18, 19**).

«Pero los fariseos y los maestros de la ley del mismo partido comenzaron a criticar a los discípulos de Jesús. Les dijeron: “¿Por qué comen y beben ustedes con cobradores de impuestos y pecadores?”. Jesús les contestó: “Los que están buenos y sanos no necesitan médico, sino los enfermos. Yo no he venido a llamar a los justos, sino a los pecadores, para que se vuelvan a Dios”» (**Lucas 5: 30-32**).

«Jesús le contestó: “Ustedes no creen, si no ven señales y milagros”» (**Juan 4: 48**).

«Si yo no hago las obras que hace mi Padre, no me crean. Pero si las hago, aunque no me crean a mí, crean en las obras que hago, para que sepan de una vez por todas que el Padre está en mí y que yo estoy en el Padre» (**Juan 10: 37, 38**).

Puntos de vista

«Esta noche he llegado tan bajo como un hombre puede llegar / He caído y tocado fondo / Una vez tú transformaste el agua en vino / Por eso de rodillas vengo ahora a ti, Padre / Para que me ayudes a convertir el vino en agua».— *Letra de la canción «El vino en agua», por T. Graham Brown.*

«Si a los cristianos se les prohibiera disfrutar del vino del Espíritu, se volverían al vino de la carne».— *A. W. Tozer, predicador y autor protestante del siglo XX.*

Aplicala a tu vida

Sábado

Lee la sección *Identifícate con la historia* de la lección y piensa en las preguntas que vienen después. Según el pasaje bíblico, ¿qué efecto tuvo el milagro en los invitados y en los discípulos de Jesús?

¿Por qué crees que los discípulos reaccionaron de esta manera? ¿Cómo habrías reaccionado tú si hubieras presenciado el milagro de Jesús?

¿Qué influencia ejerce un milagro sobre nuestra fe? ¿Alguna vez has visto un milagro? De ser así, ¿cómo te afectó? Si nunca has visto un milagro, ¿crees que necesitas un pequeño milagro para creer verdaderamente en Jesús?

Domingo

Repasa la sección *¿Qué opinas?* de la lección. Imagina que Jesús llega a una fiesta en la que te diviertes con tus amigos. ¿Podría participar en las festividades o se pondría triste por lo que hacen? ¿Cómo lo sabes? ¿Qué te sugiere la historia de la fiesta de bodas sobre lo que sentía Jesús cuando la gente celebraba y se divertía? Escribe un párrafo sobre lo que crees que Jesús podría hacer si llegara a una fiesta tuya.

Lunes

Lee el *Texto clave* de esta semana. Este dice que el primer milagro de Jesús ayudó a fortalecer la fe de los discípulos en él. Busca en Juan 4, Lucas 4 y 5 y Marcos 1 algunos de los primeros milagros realizados por Jesús. Escribe cinco de ellos, así como lo que crees que los discípulos pensaron después de presenciarlos.

Milagro _____

Lo que los discípulos pensaron _____

Martes

Lee la sección *Más luz*. Este pasaje contrasta los sufrimientos de Jesús cuando fue tentado en el desierto (ver Mateo 4 y Lucas 4) con el gozo y la felicidad que proporcionó a otros al realizar su primer milagro en la fiesta de bodas.

¿Por qué crees que aunque Jesús pasó por momentos difíciles, de todos modos pudo dar gozo y bendiciones a otros?

¿Cómo podrías aprovechar los momentos difíciles de tu vida para ayudar y bendecir a otras personas?

Miércoles

Los primeros dos versículos de la sección *Puntos de impacto* mencionan cómo criticaron a Jesús por asistir a fiestas y juntarse con pecadores. Algunos pensaban que Jesús no tomaba

su misión suficientemente en serio, y se molestaban porque él se juntaba con gente que se deleitaba en comer, beber y pasarla bien.

Jesús realizó su primer milagro en una fiesta, no para salvar una vida, sino para ayudar a que la gente disfrutara del momento. ¿Qué nos sugiere esto de Jesús?

¿Sobre su misión en la tierra?

¿Sobre la clase de milagros que podía realizar?

Jueves

Algunos piensan que a Dios no le agrada que lo pasemos bien y que él desaprueba los momentos en que la gente se divierte. La vida de Jesús, especialmente el milagro realizado en Caná, nos muestra cuán falsa es esa suposición. Sin duda, algunas cosas que suceden en las fiestas definitivamente no son la voluntad de Dios. Pero Jesús disfrutaba de estos momentos de festejo. Él celebraba la vida con sus discípulos y sus amigos, y le gusta vernos celebrar nuestras vidas de manera saludable y positiva.

Piensa en una actividad que puedas planificar con algunos de tus amigos o con tu clase de Escuela Sabática, para demostrar que a Dios le gusta ver que sus hijos pasen momentos agradables juntos. Después de pensar en algunas ideas, discútelas con un amigo.

Viernes

El milagro de Jesús de convertir el agua en vino demuestra que Dios puede tomar cosas ordinarias en nuestras vidas y transformarlas en algo especial. ¿Quieres transformar tu vida? ¿Cómo le puedes pedir a Jesús que convierta tu «agua» en «vino»?